



La Región confirma un “enero de récord” para su sector turístico en 2024

El director del Instituto de Turismo, Juan Francisco Martínez, valoró el extraordinario comportamiento del turismo en la Región en enero de 2024, que registró el mayor volumen de viajeros en alojamientos turísticos para este mes. Así, y según las Encuestas de Ocupación en Alojamientos Colectivos del Instituto Nacional de Estadística, INE, la afluencia de turistas en el conjunto de alojamientos reglados fue de 91.431 viajeros en este periodo, lo que supone un aumento del 4,7 por ciento en relación con el dato del mismo mes de 2023.

De esta manera, la Región mantiene en este comienzo del año la tendencia alcista que consolidó en 2023, año en el que sus alojamientos turísticos batieron récord de viajeros, con 1.775.251 (un 5,5 por ciento más respecto al mismo período de 2022), y de pernoctaciones, con 5.502.361, un seis por ciento más que el año anterior.

Estos récords se replicaron este mes en los segmentos regionales de turismo hotelero y extrahotelero, así como en los indicadores relativos al gasto del turismo internacional, la duración la estancia media de los visitantes extranjeros, así como al empleo turístico.

Récord de turismo hotelero

Del mismo modo, el número de viajeros en hoteles de la Región alcanzó su máximo histórico para un mes de enero. Los establecimientos hoteleros regionales registraron durante el primer mes del año 75.068 viajeros, un 3,8 por ciento más que en enero de 2023.

La rentabilidad de los hoteles regionales continúa aumentando, y presentó un crecimiento interanual en enero del 16,1 por ciento hasta situarse en los 28,83 euros de media en la Región de Murcia (24,84 euros en enero de 2023).

Con estos datos, la Región consolida la senda de crecimiento de 2023, un año que se saldó con récord de viajeros en sus hoteles, con 1,4 millones, y en la que se situó como la primera comunidad española dónde más crecieron las pernoctaciones (8,9 por ciento) respecto al año anterior.

Récord de turismo extrahotelero

Los establecimientos extrahoteleros (camping, apartamentos, alojamientos de turismo rural y albergues) de la Región, computaron 16.363 viajeros en enero, el registro más elevado en estas tipologías para este mes, con un nueve por ciento más que los registrados en enero del año pasado (+3,2 por ciento en España).



La demanda en el sector del camping registró un aumento interanual del 7,4 por ciento hasta los 8.625 viajeros, récord para este periodo. La estancia media en los campings regionales fue de 15 días, la más alta del país. Además, se computaron 129.381 pernотaciones, un 5,5 por ciento más que en enero de 2023.

Por otra parte, los alojamientos rurales regionales registraron 2.013 viajeros, un 27,4 por ciento más que durante el mismo mes de 2023 y sus pernотaciones se incrementaron un 41,6 por ciento hasta llegar a las 5.165.

Los apartamentos turísticos, por su parte, registraron 4.583 viajeros, un 3,8 por ciento más que en el mismo mes de 2023. Su estancia media fue de 5,69 días, un 12,4 por ciento más que en enero de 2023, siendo la cuarta estancia media más alta del país tras Canarias (8,76 días), C. Valenciana (7,29 días) y Cataluña (5,73 días).

Récord en el gasto del turismo internacional y comunidad con mayor duración de la estancia media

El gasto total que realizaron los turistas extranjeros en sus viajes a la Región alcanzó en enero los 76,3 millones de euros, una cifra récord para este mes según la explotación de los últimos datos de la encuesta Egatur del Instituto Nacional de Estadística, INE. Esta cifra fue un 11,9 por ciento superior a la registrada en enero de 2023 y estuvo un 25,5 por ciento por encima de la del mismo mes de 2019.

Además, la estancia media de los turistas extranjeros en su visita a la Región en enero fue de 15,8 días, una duración muy superior a la media nacional, que fue de 8,7 días. Esto sitúa a la Región como la comunidad con una duración de la estancia más prolongada de toda España.

Récord de empleo

El conjunto de actividades del sector turístico de la Región de Murcia computó el pasado mes de enero 60.368 afiliados a la Seguridad Social, lo que supone el registro más elevado de la serie histórica para este mes en la Región, según los datos del Ministerio de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones.

Esta cifra representa un crecimiento del 3,7 por ciento respecto al mismo mes de 2023, 2.179 trabajadores más, y supera en 1,1 puntos el crecimiento de la afiliación en el conjunto de actividades de la economía regional, que fue del 2,6 por ciento.

Asimismo, en lo referente a las actividades de hostelería y agencias de viajes, la Región de Murcia sumaba un total de 43.494 afiliados a la Seguridad Social el último día de enero, el mayor registro de la serie histórica para este mes.



Este dato supera en un 3,8 por ciento la cifra de ese mismo mes de 2023, es decir, 1.579 afiliados más.

Con el dato de este mes, el empleo turístico mantiene una senda de crecimiento sostenido con tasas interanuales positivas que ya alcanza 34 meses consecutivos.

Récord de viajeros en el Aeropuerto Internacional Región de Murcia

El Aeropuerto Internacional Región de Murcia registró el pasado enero un total de 26.877 viajeros (llegadas y salidas), lo que supone el mejor dato de movimiento de pasajeros para este mes de la serie histórica y un incremento del 21,2 por ciento respecto a enero de 2023 según datos ofrecidos por Aena.

En cuanto a las operaciones, el aeropuerto regional registró un aumento de vuelos del 15 por ciento frente a enero del año anterior, con un total de 276 operaciones.

El número de vuelos internacionales aumentó un 9,6 por ciento en comparación con 2023, con 172 operaciones y 20.674 pasajeros.

Por su parte, las operaciones nacionales crecieron un 25,3 por ciento, hasta llegar a 104 vuelos nacionales con 6.203 pasajeros.